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# 中国民间自
古就有“正月里不剃头”的风
俗，但记者在采访中发现，对

于这一说法，多数市民都表示
并不在意，一些理发店正月的

生意依旧非常的红火。
昨天，记者走访了新街口

附近的一些理发店，发现有不
少顾客正排队等候理发，其中
以年轻人居多。“年前人太多
了，特地选在年后来做做发
型。”一位正在烫发的陈小姐

告诉记者，从爷爷奶奶那听说
过“正月不剃头”的说法，但
是她根本不相信这样的讲究。
“几年前正月都是理发行

业的淡季，很多人避讳着‘正
月剃头死舅舅’的传统习俗，
这两年基本没这说法了。”正
在给陈小姐烫发的理发师小
陶告诉记者，春节长假时生意
比较清淡，自初八以后生意就
逐渐好起来了，很多顾客都是

年前没排上队，年后再过来理
发的。陈小姐已经是他今天接
待的第四位顾客了。正月理发

的顾客越来越多尤其以青年
人居多，特别是今年春节后，

理发店刚一开业生意就很火。
同时，店内其他几位正在

等待理发的顾客也表示，现在
是新时代，对于一些“老例”
他们并不太在意，有些人甚至
于不知道有这样的旧俗。“迷
信，我倒觉得现在剪不会为年

前理发排队而浪费时间。”一
位正在理发的黄先生表示说，
节前工作较忙，没能抽出时间
理发，年后要上班，总得有个
好的形象，至于那些“老例”，
根本就没有道理，再相信倒有
些可笑了。
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一年一度的南京国际梅
花节今天上午10点将在梅花

山拉开帷幕。昨天，素有“梅
花院士” 之称的中国工程院
院士陈俊愉也特意赶到南京。
对快报与有关部门联合举办
的“我选梅花当国花”签名活
动，陈老表示，一定会将南京
市民对梅花的这份深厚感情

传达到中国花卉协会。

=>?@ABCDEFG

昨天，“中国梅花艺术

馆”正式落户中山陵梅花谷
的“梅花妆韵”景点内。在新
开的艺术馆里，“首届梅花艺
术精品展” 开展，共展出了
40多幅梅花书画作品和 100
多件以梅花为主题的雨花石
及相关工艺艺术精品，其中不

乏名家精品，如著名画家卢星
堂创作的梅花书画。

素有“梅花院士”之称的
中国工程院院士、中国花卉协
会梅花蜡梅分会会长陈俊愉
教授专程从北京赶来出席，并
为该馆题写馆名。据了解，作

为梅花节主会场的梅花山，除
了精彩的开幕式演出，明天起
至 3月 18日梅花节活动期
间，还有其余十多项精彩活动
也陆续登场。3月 3日上午，
陈院士还将在 “市民学堂”
上，与南京的市民漫谈梅花
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梅花原产于我国，中国人

很早就有用梅、爱梅、赏梅、吟
梅的习惯，对梅花有着深厚的

感情。
“可是在西方国家，我们

的梅花竟然被叫做日本杏、叫
做日本李！”昨天艺术馆的开
馆仪式上，陈俊愉院士说到这
一点激动起来，“我走过这么
多地方，像南京梅花山这样规
模的赏梅佳地，再没有第二
处。”陈院士说，他也曾到过

日本的著名赏梅景点，与梅花
山根本不好比，但“天下第一
梅山”的名声还要真正走出
去，让世人都知道。梅花之所
以会被“盗用”，就是因为这
是日本介绍到西方去的，所以
中国梅花的宣传需要跨出国

门，才能还原真相，争回这个
名分。

即将召开的全国“两会”
上，国花问题有望解决。陈院
士透露，之前他联合了62名
中国科学院、中国工程院院士
共同签名，推选梅花和牡丹为

中国双国花，这个阵容还在不
断壮大，届时可能是 100多
位院士共同签名推选，希望以
此引起重视。而春节前，现代快
报与南京市旅游协会、中山陵
园管理局共同组织的“我选梅
花当国花”签名活动，已经征

集了数万名市民签名，陈院士
表示，将会为南京市民转达对
梅花的深厚感情。2月 28日
~3月18日的梅花节期间，双
休日的时候梅花山上会竖起一
道白色签名墙，继续征集南京
市民推梅花当国花的意愿。
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2月要结束了，人们都
知道在一年的 12个月份
里，2月最特殊，独有 28天

（闰年为29天）。这是什么
原因呢？江苏省天文学会的
专家昨天介绍，这完全是人
为规定的结果。

公历（阳历）是现在世
界各国通用的历法，起源于

古代罗马。公历的纪年，是
以地球环绕太阳公转一周
所需的时间作为依据的。地

球绕日公转一周的时间是
365天 5小时 48分 46秒，
这是阳历的“一年”。但这个

数字不是一个整数，安排起
来挺麻烦。因为每月如按30
日计算，一年12个月就只有
360天，还有 5天多没法
“落实”；如每月按31天计，
全年372天，超支6天多。

据专家介绍，为了消除

人们在历法编排上的混乱，
公元前46年，古罗马的统
治者儒略凯撒召集了一批
天文历算方面的专家，编制
并下令实行了一套新的历
法。由于他出生在7月，他

决定将7月改为“儒略月”，
连同所有的单月都规定为
31天，双月为30天。这样一
年多出一天，2月是古罗马
处死犯人的月份，为了减轻
人们当时的恐惧心理，将2
月减少1天，为29天。

公元前 27年，奥古斯
都恺撒继承皇位以后，又主
持修改了历法。他仿照恺撒
的做法，把自己的出生月份
8月增加了 1天，定为“奥

古斯都月”，并把10月、12
月也改为31天，将9月、11
月改为30天。全年又多出
了1天，他又从2月减少了
1天，于是 2月变成了 28
天，到闰年才29天。

这样沿袭下来，就有了

7月前单月为大月，7月后
双月为大月，2月28天。因

此，每月天数不一致，完全
是人为规定的结果。 Q:
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一支竖笛稍做加工，就
能吹奏出竹笛的音色；水彩

笔的笔套全都串起来，再也
不会丢了……近日，2006年
全国和南京市的少年儿童
科技比赛结果揭晓，记者有
幸见到了几个 “小发明
家”，欣赏到了他们的作品。
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“不会掉的笔套”发明者
是个7岁小女孩，她的灵感来
自妈妈平时打的算盘。

灵菲从小就爱画画，可
是，每次当一幅五彩缤纷的
画完成后，就会有一两支水

彩笔的笔套不翼而飞。
“笔套没了，各种颜色

的笔把盒子弄得很乱，有时
候还会画到衣服上，妈妈说
很难洗。”每次丢了笔套，她
就会在家翻箱倒柜地找。

东水关小学的科技老师

就是颜灵菲的爸爸颜明伟。
她把这个困惑告诉了爸爸，
颜明伟想了想，拿出一个算
盘。“妈妈是会计，见过妈妈
打算盘吧？”颜灵菲点点头。

“你看，算盘珠子串在一起，
他们不会掉下来，还可以灵

活地活动。”小灵菲顿时有
了灵感：“噢！我也可以用串
算盘珠子的方法，把水彩笔
的笔套全部串起来。”

当天，颜明伟就带着女
儿去文具店挑选了一套崭
新的水彩笔。他还提醒女

儿：“要选笔套长一点的，还
不能太厚，这样钢丝容易穿过
去。”回到家，他们又找来电钻
打孔，父女俩一起动手，用钢
丝把笔套一个一个串了起来，
再把钢丝的两端固定在水彩
笔盒子上，一个小小的发明就

完成了。颜明伟这样评价女儿
的作品：“用很简单的方法
解决了生活中的问题，很实
用，值得推广。”
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与一般拐杖不同，这根
拐杖是塑料制成的。拐杖着
地的一端，有四极触点，另一
端则有个报警器。当着地的
一端遇到水，报警器就会发
出响声。最神奇的是，报警器

会根据水的深浅，发出多、来、
米、发四种声音。这样，盲人就

可以根据声音，做出准确判
断，不至于一脚踩进水里了。

提及这个小发明，张炜
峰说：“我是受了一个盲婆
婆启发。”2005年的一天，
他下楼散步时，看到一位盲
人婆婆一脚踩进水坑，沾湿

了鞋袜。“如果她的拐杖告
诉她，前面有水不能走就好
了。”一路上，张炜峰陷入了
奇思妙想。他还把这个想法，
对科技老师廖庆东说了。廖
庆东带他一起动手，忙活了
整整 2个月，终于将会“唱

歌”的拐杖发明出来。
张炜峰一直很爱动脑

筋。班主任童娆告诉记者，张
炜峰最大的“缺点”是“爱
插嘴”，上一年级时，老师一
个问题才说出来，他不举手
却叽里呱啦把答案讲了出

来，严重影响了课堂纪律。不
过，她并没有批评他，她认为
这至少证明他上课认真听讲
了，而且反应快。事后，她私
下教育他：“下一次，回答问
题要先举手。”如今，张炜峰
“插嘴”习惯改掉了，学习积

极性一点没削弱。
ijk lmn Xoo
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今天清凉山兰展才正式

开幕。昨天，已经有不少兰花
玩家循着幽幽兰香来了。
“看热闹的，十来分钟就

看完了。喜爱的人，面对一盆
珍品兰花，怎么也看不够。”一
名已有几十年养花经验的兰
友指点着，赏兰贵在神韵，贵

在新异，此外，不香者也不可
取，香气不正的不可取。这次
兰展中，除了传统的汪字、万
字等名贵品种外，还有不少新
品。以兰文化著称的清凉山也
拿出了自己的镇山之宝“清凉
奇”，2001年，清凉山从安徽

买来一大批兰草，从中意外地
发现了它，花色碧绿可爱，形
状奇特，姿态优雅曼妙。目前，
该品种世上也只有这一盆。

一盆名为 “南京第一
梅”的兰花，吸引了不少兰
友。花的主人周寿兵介绍，这

盆兰花“下山”四年了，他在
贵州呆了 3年，在众多的兰
花中发现了这个从未见过的
新品种，在兰花界有个规定，
谁发现了新品谁就拥有命名
权，它的花瓣像梅，品相也很
不错，周寿兵觉得在南京地

区的梅瓣新种里，它足以艳
压群芳，故命名为“南京第
一梅”。记者了解到，目前一
苗的价格至少 5万元。而像
这样数万元一苗，数十万一

盆的并不算稀奇。因此，每一
盆花送展，都要先细数数，登

记标注一盆里是几株苗。
当然，展览的地方已是层

层把守，记者看到，电子眼、武
警保卫，已经严阵以待。

~��������`

除了兰友，还有各地的

养兰大户及专门贩卖兰花的
人也闻风而来。

清凉山公园一进门的广
场空地上，昨天下午已经摆
了十来个摊位，记者询问了
几个，有南京郊县的，也有外
地的。广东、四川、安微等地

都有。当天下午已经有少量
成交的，价格在数百元一株。
知情人介绍，这叫做 “赶
会”，全国哪儿开了兰展，都
立即会有各地的兰贩子蜂拥
而至。早两天，清凉山周边的
旅馆就被这些人订满了。

除了卖花的，还有专程从
外地赶来买花的。“市场的热
点就是寻找新品兰花。现在几
万元一苗，转个手可能就是几
十万元，奇货可居，世上就这
么几株，这价哪还有个准？”
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“炒房不如炒兰”。近年

兰价陡升的现象，让不少普
通市民也有意进入兰花市场
赌一把。但专家劝告，养兰应
该是用来欣赏怡情，如果抱

着投资目的，千万要谨慎。
“兰花价格疯涨，肯定有

人追捧。”南京资深植兰专
家杨天麟介绍，比如一个不
错的新品种，三个人手头有，
第四个人悄悄地找到三个人
全部购买，这个品种就成了
只有一个人拥有了，价格自
然也就他说了算。在浙江，几

人联手炒作的较多，炒到天
价时，这些操纵盘面的炒兰
人，就会把手中兰花抛出来
套现。很快，市场上大量涌
现，这种兰花价格就会迅速
跌落。如果不懂兰花，千万不
要盲目购买，以免难以脱手。
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巨大的利益驱使很多人

到处乱挖，带来的是对兰花
资源和大自然的疯狂破坏。
“要挑出一株好的珍品来，那
都是万里挑一。”兰友们告
诉记者，为了赚钱，贵州等地
农民成批成批地从山上挖来
兰花，这里面买家看中的可

能只是几株，其余就这样被
白白扔掉。据了解，就在南
京，以前也曾有不少野生兰
花，上世纪七八十年代的时
候，紫金山、牛首山以及附近

的宝华山上都有。不过，由于
环境破坏等原因，近 20年
来，兰友们再也没有在南京
的山上见到过兰花。

3M56 OPP

!"#$%&'()*

456789:;<=>?@ABCDEFGH6IFJKGLMNOP

cd��_`� �������

&""QRSI?FT

UGVWSXYZ[\

]^SIF _`abc

QdefghijkFl

mn6?ocpqrs

tF uvwx?yz{

|}~��`Q�:;

<S6�F ����S

�5��&&��5�

�����45�<S

�6���678h

%

 J¡¢�

%'

£!

�k��@S�C

�FT�e�X�S�[

�"�G ¡¢

¤¥AB_¦§ ¨�©kª«

@¬ ®¯F°±J²³´

£¤I¥¦§¨�F¤I©ª«¬®��

¯°±6I²²²³´µ¶¤

3M56 µ¶ ·

lmn·n¸¹²²²lmº

»�G@¼S½¾h

3M56 ¸¹º ·


